
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨創黨主席李柱銘可謂到外國唱

衰香港的「始祖」，但「香港眾志」以至公民黨等「小鮮肉」近年已取

而代之，成為外國反華政客的新寵。為重獲歡心，民主黨決定成立所謂

「國際事務委員會」，專責與外國政客「搞關係」，每月舉行午餐會

等，還會「更積極」到聯合國出席各大小「聽證會」。政界人士批評，

民主黨高調表明要進一步與外國勢力勾結，聯合反華政客向香港特區政

府施壓，挑戰中央政府的底線，勢將損害港人利益，絕不能讓其得逞。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中美貿易戰陰
霾未散，反對派就趁機頻頻以「洋主子」來威脅
特區政府。早前訪美的公民黨立法會議員郭榮鏗
昨日在接受電台訪問時聲稱，美國「擔心」香港
特區會被利用成為中國的「白手套」，又聲言在
5種情況下，包括禁止「獨人」參選，美國就會
撤銷所謂「香港政策法」。建制派中人批評，在
面對美國各種謬論，及開出各種損害香港甚至國
家利益的條件時，郭榮鏗非但全盤接受，更以此
來要挾特區政府「跪低」，所作所為令人齒冷。
郭榮鏗在電台訪問中聲稱，香港擁有獨特地
位，是因為美國「給予」香港特區享有有別於內
地的獨立關稅區的地位，而美方近期十分「關
注」、「憂慮」香港被中國中央政府利用作為
「違反國際制裁令」的「白手套」。

他又引述不具名的「美國政界中人」聲稱，
倘再有人被DQ、有外國記者被「逐離」香
港、對「泛民」作出「政治檢控」、繼續拖延
「真普選」等，美國就會撤銷「香港政策法」
云云。

叫全盤接受令人齒冷
民建聯立法會議員何俊賢在接受香港文匯報

訪問時批評，郭榮鏗是香港特區的立法會議員，
而不是美國國會議員。當美國政界提出損害香港
利益甚至國家利益的條件來作出威脅時，郭榮鏗
竟然要求特區政府向對方「跪地求饒」，全盤接
受這些無理條件，令人憤怒。
他以所謂「有人被DQ」為例，指DQ並非特
區政府以至中央政府主動為之，而是該些反對派

中人肆意鼓吹「港獨」，不斷挑戰中央的底線，
而事涉國家主權和國家安全，政府才不能不作出
相應行動，郭榮鏗等的說法完全是倒果為因、是
非不分。

孟晚舟事件卻冇幫口
香港法學交流基金會副秘書長、中國人民大

學法學博士傅健慈指出，香港回歸祖國21年
來，民主法治均穩步發展，美國聲稱擔心香港
被利用為違反國際制裁令的「白手套」，完全
缺乏事實支持和法律基礎，郭榮鏗竟照單全
收，嚴重損害香港的福祉和廣大市民的根本利
益，「美國在孟晚舟事件中的違反國際法和霸
權粗暴行為，又唔見郭榮鏗出一句聲講句公道
說話？」

面對美脅迫 郭榮鏗叫港府「跪低」

民主黨前主席劉慧卿、現任副主席羅
健熙及尹兆堅昨日與傳媒茶敘，主

力推銷該黨剛成立的「國際事務委員
會」，並欽點由劉慧卿擔任委員會主席，
副主席由該黨前立法會議員單仲偕出任，
其他成員還包括羅健熙、朱子洛和梁翊婷
約5人至6人。
羅健熙聲稱，成立該委員會是為令國
際社會了解香港的「真實情況」，故他們
會主力與外地政治領袖、商會和領事接
觸，並初步構思計劃每月舉行午餐會作深
入交流，與國際「建立連結」。
香港文匯報記者質疑，該委員會意在

將香港事務搬到國際層面，或會「激怒中
央」時，尹兆堅聲稱，「『植根香港，放
眼國際』一直都係民主黨要做嘅事」，委
員會要做的只是向外「講真話」，表達
「港人意見」。

整合聯繫外國政客工作
他補充，黨內目前和一些國際事務組
織的聯繫，不同議員會就個別議題約見外
國領事，但較為零散，而該黨一直與「亞
洲自由民主聯盟」有交流，在目前的「威
權管治」下，國際聯繫在未來會更吃重，
故成立新委員會將有關工作整合。
羅健熙則聲言，成立委員會的目的是
希望能與外國建立「更佳的溝通關係」，
讓對方了解香港的「實際情況」，絕非要
「向外國求救什麼的」。身為委員會主席
的劉慧卿就稱，自己一直有與外國領事會
面，和到聯合國出席不同公聽會，現在只
是繼續做這些工作。
被問及民主黨對中美貿易戰的立場，

尹兆堅認為香港難免捲入其中，但就不同
意部分人鼓吹「焦土」，即要歐美制裁香
港，包括取消香港獨立關稅區地位和香港
政策法等，以免損害香港市民的利益，
「唔好為咗放一次煙花，押上香港整體利
益，咁係對唔住整體香港市民。」
劉慧卿則補充稱，中央應「信守『一

國兩制』、『港人治港』、高度自治的承
諾」，「唔好『搞嘢』。」
港區全國人大代表、新社聯理事長陳

勇批評，反對派一直以來乞求外國勢力撐
腰，肆意在香港無事生非，更要求外國反
華勢力向特區施壓，損害香港整體利益，
所為猶如不肖子，竟聯同損友到自己家打
劫，令所有愛護自己家園以至國家者都感
到痛心。為保護港人利益，應把這批人逐
離所有公職。

劉慧卿任主席做「艇仔」
民建聯立法會議員梁志祥批評，民主

黨等反對派中人，為了自己的政治利益，
多年來經常到外國唱衰香港特區以至中央
政府，是次成立「國際關係委員會」，只
是因為該黨的新人欠缺政治力量，所以要
由劉慧卿和單仲偕去做「艇仔」，只為延
續與外部勢力的「合作」，繼續挑戰中央
及特區政府的底線。
工聯會立法會議員何啟明強調，香港

內部的問題，應在香港的內部解決，但民
主黨就公然要與外國勢力勾結，將香港事
務肆意搬到國際層面，以外國勢力利益為
優先的態度，將香港變成外國勢力與中央
政府角力的舞台，勢損害全體港人的利
益，市民應該警惕，不容這些人得逞。

被卿姐（劉慧卿）「視同己出」的
民主黨新界東立法會議員林卓廷真係
叻仔嚟，單講以一人之力搞到近六十

人退黨已經唔講得笑。卿姐昨日被問到有關問題時，就
話自己「幫理不幫親」，又讚林卓廷做事勤力咁話喎。
早前退出民主黨的59人中，唔少都係卿姐由「前

綫」帶過去民主黨嘅人。卿姐噚日就話，民主黨係「無
大無細，無上無下，人人都平等」，所以唔應該用「我
帶佢哋過嚟民主黨」嘅字眼，又話「前綫」同民主黨合
併後，就只得返民主黨，「競爭到咪有得選囉！」
佢話自己當年加入民主黨後，蔡耀昌、李永成曾先後

做過民主黨副主席，柯耀林亦曾經做過中常委，唔存在
任何民主黨排斥「前綫系」嘅人咁話，但「政治係講實
力嘅」，要做出成績先至會得到官員同傳媒重視，「林
卓廷係勤力做嘢。」當年，民主黨曾經叫柯耀林同蔡耀
昌等去北區做，但兩個人都唔肯，最後林卓廷「迎難而
上」，落戶北區，「無人做，咪佢做囉。」
就退黨者公開批評林卓廷人格卑劣，卿姐就話自己對

呢樣嘢搲晒頭，仲話傳媒唔應該無證無據就將對退黨班
人講嘅嘢照單全收喎，佢仲話，退黨班人冇聯絡過佢，
「佢哋無搵過我，我搵佢哋？搵佢哋嚟鬧呀？係咪鬧林
卓廷才算主持公道？」
副主席羅健熙就承認，呢次退黨潮的確對佢哋喺

2020年立法會換屆選舉帶來一定嘅影響。另一副主席尹
兆堅則指，該黨曾多番挽留早前退黨的成員，又認為林
卓廷嘅形象「較為強硬」，所以難免給人較「倔」嘅印
象喎。 ■香港文匯報記者鄭治祖

寸退黨者實力唔夠
劉慧卿為保「廷」踩舊部
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搞委會高調勾外力
白鴿挑戰中央底線
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反對派咬住

UGL 事 件 不
放，但其中亦

有「自己人」睇唔過眼。話說有
法學碩士學位嘅《明報》前總編
輯劉進圖撰文話，律政司實情係
「有理據」提出檢控咁話。本身
亦係修讀法律嘅王岸然（黃覺
岸）就喺fb發帖寸佢，話佢係以
「有罪假定」嚟睇呢單案，仲話
自己係希望法治可以歸法治，但
「飯民明顯唔係咁諗」。
話說劉進圖喺《明報》撰文時，

就話涉及事件嘅前特首梁振英，
「收取『分手費』作為支持UGL
收購戴德梁行，及持續當其顧問的
報酬」，但「協議沒有得到戴德梁
行董事會通過，涉嫌觸犯代理人未
經公司許可收取報酬的防賄法例，
表面上有足夠證據提出檢控」喎。

梁振英非代理人無違例
講嚟講去，呢班人所引用嘅法
例，無非係《防止賄賂條例》第
九條，即有關代理人貪污嘅部
分，同公職人員行為失當啫。王
岸然就喺佢fb發帖，話《防止賄
賂條例》第九條嘅前提係「有代
理人關係並在為主事人工作時，
自己作為代理人agent收受利益，
才會犯法。梁振英當時並不是以
代理人為戴德梁（行）工作，他
是在出售自己的股份，這不會構
成第九條的貪污的」。

長毛收「黎水」案可參考
王岸然仲辣埋喺呢件事上頻頻

出聲嘅社民連「長毛」梁國雄，
話人人都有資格講UGL，惟獨係
佢冇資格。點解咁講？就要回帶
返2012年4月，時任壹傳媒集團
主席黎智英迂迴咁捐咗一筆錢畀
社民連，其中一張25萬元本票嘅
收款人係梁國雄，但佢就一直冇
按立法會議事規則申報。當時，
主審呢單案嘅李運騰法官就裁定
佢罪名不成立。

王岸然就引用返李運騰法官喺
判詞中嘅講法，就係「公職人員
有利益衝突時不申報不一定構成
行為不檢，控方要證明超逾合理
懷疑被告存心不申報……」即係
話，長毛自己都係因此而無罪，
自然無資格質疑其他人。
網民「歐國強」就抵唔住頸
話：「既然公眾咁多疑慮，出於
政治考慮，何不提控，由法庭判
決，還當事人一個清白？」王岸
然就反駁：「如果以法治為出發
點，入罪把握不高的案係不應拿
到法庭的，那是國際檢控界共
識，入罪率低表示有濫告同不文
明地區的做法。」
網民「Sam Cheung」亦逐點反
駁，話反對派「關注」UGL款項
嘅性質係咪屬於「以權謀私」，
但佢認為呢個係「基於子虛烏有
的懷疑」，「基本上就算你買架
車，買條菜，反對派都是懷疑其
實是以權謀私費。所以在沒有實
質証（證）據下『此指上控』猶
如潑婦罵街。」
針對所謂有「潛在利益衝

突」，佢話呢樣嘢根本就無任何
證據去證實：「基本你可指任何
人有殺人力、潛在意圖謀殺可
能，簡直廢話。」

英澳都不查仍要質疑？
「Sam Cheung」直言：「相關

收購涉及英國和澳洲上市公司，尿
（假）如有問題當地政府及証
（證）監會作出調查，但事實是沒
有發生。這等於已有兩個獨立主權
國的意見認為事件沒有問題。我們
仍然要為不斷以無証（證）據懷
疑，浪費香港納稅人的金錢方式去
推翻兩個獨立主權國的獨立意見？
除了是為給予反對派所屬意的律師
們一筆天文數字的諮詢費來爭取最
後的利益，我看不到有律師的所謂
獨立意見能凌架（駕）兩個獨立主
權國的獨立意見。」

■香港文匯報記者 陳川

劉進圖指夠料做UGL
被譏「有罪假定」出發

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
澳大利亞學者凱大熊（Kevin Car-
rico）被香港文匯報踢爆在港期間
與「獨人」會面後，聲言這是
「中國政府對他的恐嚇」。外交
部發言人華春瑩在例行記者會上
被問及有關問題時指，凱大熊的
邏輯「非常荒謬，也是不成立
的」。 凱大熊在被香港文匯報踢
爆後，聲稱自己此行曾經「被跟
蹤」，是「侵犯學術自由」，更
聲言「香港文匯報是間諜機
構」，更聲言這是「中國政府對
他進行恐嚇，以阻止其他人同他
交談」，並「暗示香港（或會）
拒絕他下次入境」。
華春瑩被記者問及有關指控時

反問道：「你不覺得這個邏輯很
荒謬嗎？你提到的這名澳大利亞
學者，他自稱在香港被一家香港
媒體跟蹤，並認為這是中國政府
對他的恐嚇。這個情況我一點不

了解，但我覺得他的這種邏輯是
非常荒謬的，也是不成立的。」
香港文匯報日前已發表聲明，

強調12月17日刊登有關凱大熊的
報道，事實清楚，所有採編工作
均符合通常的新聞報道規則和手
法。
香港文匯報並重申，本報一貫

按照新聞自由和採編自主原則，
在「一國兩制」框架下，基於維
護中國國家主權、安全和發展利
益，維護香港繁榮穩定等立場，
進行符合香港特區法律規定和傳
媒職業操守的新聞報道工作。
就凱大熊近日對香港文匯報的

相關報道向媒體作出了不符事實
的指控，嚴重打壓新聞採編自
由。
對此，香港文匯報保留一切法

律追究的權利，以維護香港文匯
報的新聞報道權利和公司聲譽。

凱大熊屈「中國政府恐嚇」
外交部：邏輯荒謬

香港文匯報
訊（記者 鄭治
祖）華為副董事
長兼首席財務官
孟晚舟被加拿大
當局一度扣押。
新社聯昨日請
願，強烈抗議加
拿大當局無理拘
捕孟晚舟，要求立即放人。
新社聯理事莫繡安、香港

新界地區事務顧問協會代表
陳汝旭和董惠明等二十多
人，昨日到加拿大駐港總領
事館請願（見圖）。
他們批評，加拿大應美國要

求無理拘押孟晚舟，是美加兩
國對中國的一次打壓，再次暴
露了美國霸權主義的陰謀。而
加拿大為美國賣命，不但是對
中國公民的嚴重侵害，也是對
中國科技領軍企業的定向打

擊，以司法為藉口來遮掩其政
治綁架目的。
他們續指，美加兩國口口

聲聲「民主、人權、自
由」，但是次事件反映他們
雙重標準，更反映美國動用
國家權力對中國高科技企業
的政治追殺。
新社聯強烈要求加拿大當局

不要助紂為虐，否則將為綁架
孟晚舟付出代價，並強烈要求
立即無條件釋放孟晚舟，保障
中國公民合法、正當的權益。

批美加綁架孟晚舟
新社聯示威促放人

「 請 問 大
人，響公堂之
上估吓嘢，咁

根據大清律例應該判咩嘢罪名
呢？」「無罪。」《審死官》呢
句對白相信大家都聽過，但「估
吓嘢」還「估吓嘢」，做戲還做
戲，公開而且不負責任咁亂噏，
故意想誤導大眾，就似乎唔係咁
好囉。話說有網民就公開揶揄網
媒《852 郵報》創辦人兼總編
輯、原名袁耀清嘅游清源經常亂
噏，係新聞工「作者」喎。
話說呢一年嚟，游清源不斷

「分析」呢樣嗰樣，而且事後都
證明係錯嘅。fb專頁「芒向報」
就製圖列舉咗游清源嘅一堆亂噏
（見圖），仲揶揄：「『著名』
新聞工作者『游清源』先生，絕
對可以成為新一代『燈神』。」
不但用標註鬧佢「垃圾郵報老吹
頻度（道）」、「瘋言瘋語」，仲

溫提佢「夠鐘食藥」。
網民「Mansam Sam」就深有
同感，形容游清源係「新聞工
『作者』」。「Johnson Ho」也
道：「黃屍網台KOL成日×UP
（噏），從來都唔會認衰，講完
就算，咁不負責任，竟然仲有傻
仔繼續信佢哋。」「芒向報」抵
唔住頸回應：「最傻係有人捐錢
俾（畀）佢哋，不如買六合彩好
過！」 ■香港文匯報記者 陳川

屢亂噏誤導大眾
游清源被封「燈神」

■劉慧卿、羅健熙及尹兆堅昨與傳媒茶敘。


